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推进宣城高质量发展

“龙虾好不好，种苗很重
要。我现在算是切身体会到
这句话的意思了。”日前，在
郎溪县飞鲤镇齐村村的龙虾
田里，养殖大户王建富抓着
一只刚捕捞上来的小龙虾向
记者展示，只见这只“张牙舞
爪”的小龙虾不但个头大，肉
质也相当饱满。

王建富五年前开始养殖
龙虾时，是从江苏盱眙引进
的优质品种，当年就获得了
丰收。第二年王建富想着让
龙虾自行繁殖，没想到第二年
龙虾不但个头小，还出现了大
面积死亡。“幸亏农技专家很
快查明了主要是品种近亲繁
殖的原因，不然损失就大了。”
王建富告诉记者，后来他根据
农技专家的建议，对塘口补充
了外来的虾苗，情况很快就有
了很大改善。从那以后，每年
育苗季节，王建富会在外地重
新购置虾苗。今年养殖面积
扩大到了200多亩，收益将达
到40多万元。

近年来，郎溪县开展种
质资源的普查与收集。在飞
鲤镇农综站里，一株奇怪的
农作物吸引了记者的注意，
它高约一米，茎叶碧绿，叶似
箭头，尖尖的叶片下面分叉，
从根部长出很多条向上的

茎，每条茎连着一片叶子。
“它叫茨菇，生长于浅湖、池
塘和溪流，在郎溪目前仅仅
发现这一株。”提起发现这株
茨菇经历，农综站工作人员
钱良宝感慨，当时他骑着电
动车，跑遍飞鲤各个村的河
湖堤坝，最终在三溪村的一
个小池塘里发现了它。

“为了保护好它的种苗，
我们当时就对它进行了移植
栽培。当时它只有 30公分
长。”说完，钱良宝拿出手机，
给记者展示刚移栽时候的照
片。钱良宝告诉记者，这是
最原始的野生茨菇，和人工
养殖的有一定区别，保留原
始种苗可以方便农业专家对
它的开发研究，提高种植茨
菇的农产品质量。

“加强种质资源保护，能
够有效推进现代农业的发
展。”郎溪县农业农村局相关
负责同志告诉记者，目前郎溪
县组建了普查与收集专业队
伍，在全县9个乡镇94个村、
社区开展收集行动，目前共收
集各类种质资源53份，上报
种质资源37份，还有13份正
在完善。在进行普查和收集
的同时，农业农村部门还加大
对现有物种品质的优化和市
场种子资源检查，强化推广源
头管理，加快农作物新品种推
广应用步伐，促进良种更新换
代，助力农业高质量发展。

郎溪：保护种质资源
助力农业发展

■本报记者 余庆 特约记者 余克俭

诚信建设万里行 本报讯 今年8月份以
来，为践行“我为群众办实
事”，泾县通过全面覆盖、摸
排精准、立行整改、严化监管
等措施，扎实推进户厕改造
工作“回头看”，进一步健全
户厕长效管理机制，确保“改
一户、成一户”，把农村改厕
工作做细、做实、做好，切实
提升农村人居环境。

本次摸排覆盖2013年以
来各级财政支持改造的农村
户 用 厕 所 ，数 量 达 20784
户。该县以乡镇为单位，由
当年实施农户改厕任务的部
门提供到户清单，对照到户
清单，通过查阅改厕台账、验
收记录、资金奖补情况等，全
面摸排各级财政支持改造的
卫生厕所。

另外，统一制作入户摸
排表，以乡镇为主、村级为

辅，对照摸排事项进行排查，
根据政策规定和实际情况，
对问题进行分类认定，做到
不落一村、不落一户、不落一
项，谁排查、谁签字、谁负
责。同时，对排查情况抽查
复核，做到摸排精准。

各乡镇对排查发现存在
问题的厕所，及时制定整改
方案，明确整改重点、技术路
线、力量组织、时限要求等，
对小问题立行立改解决；因
施工不到位、产品质量不过
关等导致的问题厕所，明确
整改责任人和责任单位，扎
实推动整改；对无法使用的
厕所纳入改厕计划，并明确
时间表和路线图，按照本地
区改厕进度逐步改造。截至
目前，对排查出的225户问题
厕所，已完成整改170户。

（本报记者 王肖肖）

泾县不断巩固农村改厕成果

本报讯 10 月 15 日-16
日，市第三届全民健身运动会围
棋比赛展开角逐，全市164名不
同年龄段的围棋爱好者汇聚一
堂，以棋会友，尽享对弈之乐。

与其他体育赛事不同，围棋
比赛现场没有选手亢奋的呐喊
声，只有伴着计时器节奏坚定有
力的落子声。比赛现场，选手们
沉浸在黑白乾坤中，有的成竹在
胸，有的泰然自若，每位棋手都
谨慎地对待每一次落子。棋盘
上，时缓时急的节奏、攻防转换
的博弈，没有硝烟的厮杀同样振
奋人心。

几轮比赛过后，记者发现参
赛选手胡德茂有个习惯：轮到自
己走棋时，身体前倾，双手反撑

在膝盖上，凝神静气，浑身的肌
肉似乎都处于紧张状态；走完棋
后，对方思考时，他便往椅背上
一靠，身体放松下来，一副胸有
成竹的模样。“明年我就要退休
了，这可能是我最后一次参加全
民健身运动会。”经过六轮厮杀，
胡德茂获得了第八名的好成绩，
他告诉记者，自己平时很喜欢下
棋，今天能和年轻人在同一赛场
参加比赛，感觉自己也年轻多了。

赛场无大小，拼的唯有技
艺。赛场上，一位穿着大红色衣
服，梳着小马尾辫的小选手吸引
了记者的注意，她是宣城六中八
年级学生翟鑫洋。别看她年纪
小，棋艺可一点不含糊，以六轮
全胜的成绩获得县市区女子组

第一名。“我从小就喜欢围棋，从
5岁第一次接触围棋开始，便一
发不可收拾，现在已是业余5段
了。”当被追问下围棋的好处时，
翟鑫洋特别实在地说：“学了围
棋后，不仅坐得住了，而且培养
了爱动脑、勤思考的好习惯。”

体育精神不仅闪耀在赛场
上，场外同样动人。

来自宣城职业技术学院医
护学院的王婷婷和史秀婷，是本
次围棋比赛颁奖的礼仪志愿
者。她们穿着白色套装裙趁着
空闲，也在一旁下起了围棋。

“看他们下棋我们手也痒
了，趁现在还没开始给获奖运动
员颁奖，我们也过过瘾。”王婷婷
笑着说。（本报记者 徐静雅）

本报讯 “预备，开始！”随
着裁判员一声哨响，拔河的绳子

“唰”一声瞬间绷直，赛场上参加
拔河比赛的队员们力拔千钧，赛
场旁不断响起观众的加油和欢
呼声。10月17日上午，市第三
届全民健身运动会拔河比赛在
市六中田径场开赛。

10 月 17 日是比赛的第一
天，各参赛队伍早早便来到了
赛场，比赛开始前，很多队伍
都在反复强调着比赛的技巧和
细节。“一会儿大家就跟着场边的
口号，保持节奏往后拉。”“一定要
稳住了！半蹲着，把重心放低！”

裁判员一声令下，参加第一

场比赛的两队队员迅速站好位
置，调整好姿态准备一决高
下。粗壮的麻绳在手中拉紧，
发出了“滋溜”的摩擦声，紧张
的气氛陡然升腾。随着比赛开
始的哨响，加油声呐喊声立即响
彻赛场，参赛队员们一个个铆足
了劲往后拉，将比赛的气氛瞬间
推向高潮。比赛双方或立现输
赢，或僵持不下，引得场边观众
阵阵欢呼。

“能参加比赛很开心，这次
我特意从郎溪赶回来参加比
赛。”市烟草专卖局拔河队队员
龚英豹是队伍里的“种子选
手”，除了常年健身，他还参加

过拔河方面的技能集训。他
说，拔河是一项强调团队合作
的运动，拔河比赛增强了团队
的凝聚力，让同事们之间的关
系更加密切。

“今年参赛的拔河队伍，无
论是拔河技巧还是人员选择都
比往年要强。”拔河比赛裁判长
凌平告诉记者，今年拔河比赛报
名非常踊跃和积极，参赛队伍数
量也比上届多了近10支，这反
映了随着全民健身运动的蓬勃
发展，提高了市民对健身和健康
的重视，也带动了市民体质和健
康水平的稳步提升。

（本报记者 余庆）

本报讯 10月16日，市第
三届全民健身运动会广播体操
赛在市二中体育馆开赛。

比赛现场，伴随着第九套广
播体操的旋律，20支参赛队伍
200多名选手依次上场。比赛
中，他们精神饱满，精准把握每
一个节拍，做好每一个动作，充
分展现了团结协作、自强不息、
奋勇拼搏的体育精神。

根据比赛规则，每支参赛队
伍中男运动员不得少于5名，这
让很多单位的男职工成为了“香
饽饽”。

“我们局职工 19人，有 16
个人参加了广播体操。”市机关
事务局负责人告诉记者，在赛
前选拔阶段，该局男运动员就
特别“吃香”，基本上只要报名
就录用参赛。“我们在市第一届

运动会广播体操比赛中，拿到
了团体一等奖，大家都很有经
验。”今年57岁的黄立诚作为队
伍里年纪最大的选手，每次练
习都很积极。

在比赛间隙，很多参赛队伍
在候场过程中，还练习着动作。
来自市卫健委的曹联合心态很

“稳”，作为一名参加过两届广播
体操比赛的“老将”，他对体操比
赛很有心得。“广播体操看起来
难度不大，但是如果每个动作标
准到位，连续练上两次，身体就
会微微出汗了。”曹联合说，为了
这次比赛，他们已经准备了两个
多月，每周练习两次，每次练习
两个小时。

不同于其他队伍中男选手
只是“点缀”，市公管局则是“阳
刚气”十足。作为赛场上男运

动员数量最多的队伍，市公管
局共有13位男队员参赛，数量
超过了女队员。“我们队伍男
选手多有个优势，那就是上场
喊口号的时候，声音特别响
亮，气势也更足。”市公管局参
赛运动员梁继美告诉记者，男
队员在动作幅度上比女队员
会稍微大一些。为了保持队
伍的协调性，所有参赛的男队
员都积极备战，每次练习都保
证人员到齐。

“我们按照参赛队员的精神
面貌、身体姿态、动作力度，以及
动作的准确性、协调性、连续性、
一致性进行评分，最终评选出团
体奖8名。”现场裁判告诉记者，
从今年比赛情况来看，运动员们
比赛面貌更加积极。

（本报记者 余健）

万红丛中一点绿 男选手成“香饽饽”

市第三届全民健身运动会广播体操赛展开比拼

团结就是力量！

市第三届全民健身运动会拔河比赛开赛

以棋会友 “棋”乐无穷

市第三届全民健身运动会围棋比赛圆满落幕

宣城高新区全力保障
园区环境质量

本报讯 一直以来，宣城高新技术产业开
发区高度重视生态环境保护工作，近年来努力
从设施保障、帮扶指导和监督管理着手，全力保
障园区环境质量。

完善设施保障。企业按照要求安装相应的
环境保护设施，并设置运行台账。园区设空气
自动站一座，24小时监测大气常规六项。实现
重点污染源自动监控设施全覆盖，31家单位共
安装70套在线监控设备，实时监控，超标预警，
1-9月份共计发送4593条预警短信。实行雨
污分流建设，25家企业建设污水处理站，污水
预处理后经市政管网排入园区污水处理厂作进
一步处理。

积极帮扶指导。连续5年聘请环保管家，
协助服务企业，环保管家从项目准入、项目“三
同时”建设、环保验收、投产后管理，提供一站式
服务。1-9月份，服务9家新投产企业。生态
环境局高新区执法中队开展“领导接待日”活
动，1-9月份接待29家企业，解决87个环保问
题。今年以来，共组织召开3次环保大会，邀请
128家企业参会，切实提升企业环保意识、增强
企业主体责任感。

全面监督管理。1-9月份，环保管家体检
40家企业，形成体检报告，要求企业限期、限质
整改。执法中队联合管委会环保办开展突击夜
查27次、日常检查93次，约谈企业环保管理人
员及公司主要负责人12人次。市区两级生态
环境部门联合执法检查3次。园区划分8个网
格化片区，48名机关干部包保189家企业，开
展日常巡查，有效推动了企业绿色健康发展。

（本报记者 王肖肖）

市市监局开展禁止传销
进社区宣传活动

本报讯 近日，
市市场监管局深入我
市部分街道、社区开

展禁止传销进社区宣传活动，引导广大群众认
清传销的违法犯罪本质和严重危害，自觉远离
和抵制传销。

此次集中宣传活动，结合无传销社区
（村）、无传销网络平台创建，紧扣当前传销发
展趋势和防控重点，通过播放警示短片、宣传
相关法律法规、分析讲解经典案例，从传销的
定义和类型、传销的表现形式、传销的危害
性、传销的特点、传销的欺骗手段五个方面，
揭示了传销的违法本质和巨大危害，并教授
了防范传销、安全逃离传销窝点的方法。此
次活动，共发放宣传资料和宣传品 3000 余
份，提高了居民对传销的鉴别能力，增强了其
安全防范意识。

下一步，市市场监管局将加大宣传力度，采
取形式多样的宣传教育活动，提高广大群众防
范和抵制传销意识，持续保持对传销高压严打
态势，组织开展好打击传销“皖剑－2021”专项
行动，维护我市良好的社会经济秩序。

（本报记者 刘畅）

本报讯 今年以来，我
市切实加强常态化疫情防控
工作，防范新冠肺炎疫情通
过冷链食品输入风险。

狠抓三个关口严管源
头。集中监管守住“入市
关”，省外来宣报备的进口冷
链食品全部进仓管理，并对
9个监管仓配齐驻仓监管人
员、核酸检测队伍、消毒消杀
队伍。无死角监管守住“上
市关”，市场监管、卫健、商
务、海关、交通、邮政等部门
加强冷链食品源头端、生产
端、市场端、消费端的监管，对
市场流通的冷链食品进行全
链条闭环监管。高标准保障
守住“人员关”，强化直接接触
进口冷链食品人员防护标准，
完善接触人员健康管理档案，
定期组织核酸检测。编印相
关文件汇编，举办疫情防控业
务培训班，指导生产经营单位
落实主体责任。

完善三项机制严控过
程。建立信息共享机制，通
过平台收集数据，各部门统
一对外省进口冷链食品进行
查验、核酸检测和消毒。定
期开展专题会议，商讨加强
进口冷链食品监管对策，研

判进口冷链食品疫情防控风
险。建立督查督办机制。组
建督查组，全面专项督查全
市进口冷链食品疫情防控工
作，对督查中发现的问题进
行通报并要求整改到位。建
立案件查处衔接机制，督查
各地进口冷链食品案件查办
情况。截至目前，全市共有
33起进口冷链食品案件移交
公安、交通等部门，占全部进
口冷链食品案件数62.3%。

开展三大行动严防风
险。开展日常巡查+集中摸
底，将全市划分为59个网格，
排查网格内所有相关食品生
产经营单位。截至9月13日，
全市共监督检查相关经营主
体 26074户次，排查进口冷
链食品3889.07吨。开展线
上排查+线下跟踪，利用冷链
追溯平台，通过大数据常态
化溯源、排查异常信息开展
线下核查，共排查出相关交
易信息90条。开展联合行动+
精准打击，构建“协同作战、
反应快捷、资源共享、合作双
赢”的联勤联动机制，严厉整
治逃避进口冷链食品闭环管
控行为。截至目前，全市共查
处53起进口冷链食品案件，
罚没款12.7582万元，罚没涉
案物品50404.137公斤。

（本报记者 王肖肖）

我市织牢进口冷链食品
监管防线

扎实开展常态化疫情防控

中国民主同盟宣城市
第四次代表大会召开

本报讯 10月17日，中国民主同盟宣城
市第四次代表大会召开。民盟省委副主委、省
司法厅副厅长、一级巡视员夏月星，市委常委、
统战部长、市政协党组副书记牛传勇，市委常
委、组织部长朱立军出席会议并讲话。民盟省
委秘书长汤佳祥，市人大常委会副主任、民盟宣
城市委主委张玉峰出席会议。

夏月星代表民盟安徽省委向大会的召开
表示热烈的祝贺，并对宣城民盟工作予以充分
肯定。她指出，希望民盟宣城市委要围绕主
线，把握重点，确保完成换届的目标任务，以此
次换届大会为契机，推进各项工作稳步向前发
展。要加强思想引领，弘扬民盟优良传统，不
断夯实多党合作的思想政治基础。要立足发
展大局，发挥自身优势，积极建言献策，以高水
平履职促进高质量发展。要不断巩固和深化
成果，积极探索、拓展新模式、新领域，推动社
会服务工作提质增效。要深入实践人才强国
战略，切实加强自身建设，为推动民盟事业发
展提供组织保障。

牛传勇在讲话中指出，近年来，民盟宣城市
委员会扎实推动中国特色社会主义参政党建
设，讲政治、顾大局、勇担当，履行民主党派职
责，各项工作成效明显。希望民盟宣城市委员
会新一届领导班子不辱使命、再创辉煌，团结带
领广大盟员不断开创民盟事业发展的新局面。
要发扬优良传统，为多党合作事业发展进一步
凝聚思想政治共识。要服务中心大局，为建设
新阶段现代化美好宣城进一步贡献智慧力量。
要加强自身建设，为中国特色社会主义参政党
建设进一步固本培元。

朱立军在开幕式上讲话，张玉峰致开幕词。
会议听取和审议了民盟宣城市第三届委员

会工作报告，选举产生了新一届民盟市委会领
导集体，选举了出席民盟安徽省第十四次代表
大会代表，并通过了大会有关决议。会议期间
还召开了分组讨论会议和民盟宣城市委员会四
届一次全委会。 （本报记者 王肖肖）


